

Rapport de l'AG SALL 2014, Le Prieuré Pully, 30 mars 2014

1. Ouverture, accueil et saluts

Le président (H), Bertrand Picard, ouvre la **143ème Assemblée Générale** de la Société des Alsaciens et Lorrains de Lausanne et de Suisse romande à 11h15 en saluant les membres présents, les invités et les Autorités de Pully et du Canton. Il regrette l'absence du représentant du Consulat Général, empêché en dernière minute.

Les invités et autorités sont :

- Monsieur le **Syndic de Pully, Gil Reichen**, notre hôte de la journée, que le Président (Pdt) remercie pour sa présence mais aussi de son invitation.
- Messieurs les **Députés Philippe Vuillemin** et **Matthieu Blanc**
- Monsieur **Yann Beaufils**, Pdt des sociétés françaises de Suisse et de l'arrondissement consulaire de Suisse romande
- Mesdames et Messieurs les Présidents et les membres des sociétés jumelées ou amies, tout particulièrement la délégation de la société des Alsaciens et Lorrains du Léman, groupée autour de sa présidente **Micheline Betend**.
- Un cordial salut à nos 2 musiciens, **William et Michèle** qui animeront la partie festive de la réunion.

Il excuse divers membres et invités, notamment Madame la Chancelière Pereyron, du Consulat Général ainsi que Monsieur le Conseiller National Olivier Français.

2. Une pensée spéciale pour nos malades, ceux qui nous ont quittés ou pour ceux qui fêtent un jubilé

Tout d'abord pour nos membres **Paul Droz** et **Fritz Sturm**, que la maladie empêche d'être présents aujourd'hui.

Ensuite, une pensée émue pour notre ami, **François Royer**, dont il salue l'épouse, **Antoinette**, qui a bien voulu se joindre à nous aujourd'hui.

Le Pdt demande un instant de recueillement.

Il adresse ensuite un salut amical et complice à **Laurent Duffner**, qui vient de franchir un nouveau cap important du cours de sa vie, son 90^e anniversaire.

Il en profite pour remercier pour son aide, son engagement, sa gentillesse de tous les instants, **Ariane Ledermann**, sans qui la Société perdrait cette notion d'entraide et de solidarité, qui justifie avant tout son existence.

3. Approbation de l'ordre du jour et du p-v de l'année précédente

Le p-v de l'AG passée est adopté à l'unanimité, sans modification.

4. Effectif des membres cotisants

62 postes de cotisants pour 73 membres, dont malheureusement seulement 51 sont à jour de leur cotisation 2014 !

Il encourage les présents à vérifier qu'ils n'ont pas oublié d'effectuer ce versement.

- 1 personne est démissionnaire pour des raisons d'éloignement géographique et de disponibilité

Sont venus renforcer nos rangs :

- Madame **Kasparian**, active au sein de la société de développement de mon quartier lausannois préféré
- Mme Patricia **Kohler** et son compagnon. L'entreprise de Patricia Kohler, Cœur d'Alsace, est spécialisée dans l'importation de produits d'Alsace (vins, poterie, textile décoration) et organisation de séjours.

- Madame Estelle **Gardon** qui vient du Haut-Rhin
- Mme Karine **Schneider** et son époux, qui nous arrive de Molsheim

Nous leur souhaitons la plus cordiale bienvenue.

5. Rapport d'activités

Le Président rappelle les principales activités de l'an écoulé :

- **l'AG et sa choucroute**
- la sortie à Perroy pour déguster au bord de l'eau d'excellentes "**Flammeküch**" et fêter notre jumelage avec nos amis d'Outre-Lac .
- l'accueil d'une sympathique délégation des membres de la société des **Alsaciens de Francfort**, conduite par son Président, **André Fricker**.
- la **Journée internationale des Alsaciens à Ensisheim** et la visite dynamique de l'Ecomusée d'Alsace,
- la participation au **voyage sur le Rhin** et en montagne avec le train **Glacier Express** , superbement organisé par Micheline Betend et son comité.
- l'année s'est conclue par la **soirée Kougelhopf**. Il remercie Monsieur Bender pour la mise à disposition gracieuse de la salle de sa société, l'Union.
- plusieurs membres ont aussi participé à diverses **activités de notre société jumelle** et ont particulièrement apprécié le si sympathique accueil que nous réservent à chaque fois ses membres, notamment lors de leur dernière A G à Ayse.
- bien sûr, notre société a aussi été régulièrement **représentée auprès du Consulat Général**, notamment lors des cérémonies du 14 juillet et du Souvenir à Bois-de-Vaux. Le Pdt remercie notre fidèle porte-Drapeau, **Bernard Durand**, toujours présent à ces manifestations, quel que soit le temps et la virulence de ses douleurs. Il en profite également pour le féliciter pour la distinction dont il a été honoré lors de la dernière cérémonie au Monument aux Morts, en novembre passé.

6. Le mot du jumelage

Notre société est, comme vous le savez, jumelée avec celle de nos voisins d'outre-lac, dont le Pdt se plait à relever le dynamisme. Il passe la parole à sa Présidente, pour qu'elle fasse entre autre part du programme des activités, lesquelles sont largement ouvertes à nos membres. Elle insiste notamment sur la sortie à Yvoire et sur le prochain voyage en Lorraine, pour lequel les détails suivront.

7. Situation financière et rapport des vérificateurs

Le Trésorier présente l'état financier de la société qui affiche un reliquat encore satisfaisant, malgré un exercice comptable légèrement négatif, dû notamment aux frais liés à l'accueil de nos amis de Francfort

(voir document comptable en annexe)

Les vérificateurs des comptes donnent quitus et l'assemblée accepte la décharge financière à l'unanimité.

Comme il est d'usage, le vérificateur en charge se retire au profit de son suppléant et un nouveau suppléant est coopté. En l'occurrence donc : **vérificateur titulaire Bernard Durand et suppléant, Daniel Bolens**. Merci à tous deux.

8. Election du Président et du comité

Partie délicate de l'ordre du jour, tant le besoin de renouvellement du comité est souhaité.

A défaut de le renouveler dans son entier, il faut au moins le compléter pour éviter de décourager les membres du comité en place.

Le besoin d'une secrétaire est sans conteste la première urgence à résoudre et l'élection aussi prochaine que possible d'un nouveau président, indispensable

pour donner un nouvel essor et une touche accrue de modernité à notre association.

Malheureusement, à ce jour, aucun volontaire ne s'est encore fait connaître.

Toutefois, notre nouvelle membre, **Karine Schneider**, accepte de reprendre le poste de Secrétaire. Elle en est chaleureusement remerciée par les applaudissements de l'assemblée et par le Pdt.

Il remercie également les membres actuels du comité qui se représentent aux suffrages de l'Assemblée.

Le Président d'Honneur accepte de reprendre à nouveau la conduite de la société en insistant sur le caractère intérimaire de sa fonction.

L'assemblée accepte en bloc le nouveau comité sans opposition ni abstention.

Le **comité** est donc composé comme suit :

- Bertrand PICARD Président d'Honneur et Président en exercice
- Bernard Litzler Vice-Président et Trésorier
- Karine Schneider Secrétaire
- Ariane Ledermann Relations humaines
- Bernard Durand Porte-Drapeau

- les réviseurs des comptes sont mentionnés ci-dessus

9. Programme des activités 2014

Outre les sorties organisées par notre société jumelée, le comité vous propose de retenir les dates suivantes pour cette année 2014 :

- **6 avril à Yvoire**, sortie filets de perches, à Yvoire, avec nos amis d'outre-lac. Inscrivez-vous rapidement auprès de Micheline ou de son secrétariat.
- **10 mai à 17h à Nidau Bienne** : vernissage de l'exposition de l'artiste alsacienne **Capucine Bourcart**, auquel nous sommes invités à assister. Le vernissage peut être suivi d'un repas en commun à Bienne et, pour ceux qui

ne veulent pas reprendre la route, par une nuit sur place. Inscription rapide auprès du Président.

- **25 mai** : élections européenne et consulaire ; le comité compte sur vous pour venir voter et aider Yann Beaufiles (au centre de vote de Lausanne) et Bertrand Picard (à celui d'Epalinges), dans les activités d'organisation et de dépouillement des votes locaux. Le Président insiste fortement sur l'intérêt de ces 2 votes et encourage vivement les présents et leurs proches à remplir ce devoir, qui est en fait un droit superbe et unique.
- **22 juin** : Flammeküch ou Tarte flammée à Perroy, au bord du Lac
- **22 et 23 août** : la journée internationale des Alsaciens à Truchtersheim, au N-O de Strbg, dans le cadre de l'UIA : un programme original !
- après l'Alsace, la Lorraine. **Du 8 au 12 septembre** : sous l'égide de Micheline Betend et de son comité, voyage en car avec comme objectif la découverte (ou re-découverte) de Nancy et Metz.
- **3 décembre** : la si conviviale soirée Kougelhopf, dans un lieu qui reste encore à définir à Lausanne avec l'aide de l'USL

Donc, vraiment de quoi se réunir et se retrouver tout au long de l'année. Profitez-en, participez-y en nombre !

10. Proposition de cotisations 2015

L'état financier de notre société, comme Bernard Litzler vous l'a montré, est sain. Malgré l'augmentation de la cotisation à l'UIA, le comité a décidé de proposer le maintien des cotisations au niveau actuel.

Il rappelle toutefois que le paiement de cette cotisation ne doit empêcher aucun de nos membres de participer à nos activités. Le comité est toujours à l'écoute pour traiter des cas particuliers. N'hésitez pas à nous en parler en toute confidentialité.

11. Propositions individuelles et divers

Aucune proposition individuelle à ce jour mais la parole est libre. ... Aucune remarque, souhait ou même critiques n'étant formulé, il reste à passer aux "Divers". A savoir :

- Pro Senectute organise des cours d'informatique à l'intention des seniors et la ville de Lausanne, en liaison avec le CEFIL, en fait autant pour les personnes de tout âge. La documentation à ce sujet est à votre disposition. Les éventuels intéressés peuvent la consulter ou contacter le Pdt.
- N'oubliez pas de vous inscrire pour participer à la sortie à Yvoire (filets de perches) et pour l'inauguration de l'exposition de **Capucine Bourcart** à Nidau
- Informer au plus vite le Pdt ou la secrétaire si vous souhaitez faire réserver une chambre d'hôtel dans la région de Truchtersheim (JIA), elles sont rares !

Plus personne ne demande la parole. ... Il reste donc au Pdt à **conclure** la partie statutaire de cette assemblée.

12. Conclusion

Le mot de la fin est pour relever le fait que, malgré son âge très respectable, la *Société des Alsaciens et Lorrains de Lausanne et de Suisse romande* reste toujours fidèle au poste ... mais qu'elle a un **urgent besoin de relève**, si elle ne veut pas s'enliser et disparaître peu à peu.

Il convie donc toutes et tous à participer activement à la vie courante de la société par une présence régulière et engagée lors des diverses activités proposées.

Le Pdt donne ensuite la parole aux invités. ...

13. Discours des invités

- et tout d'abord à notre hôte, le **Syndic Reichen**, que le Président remercie une fois encore pour son accueil et ses aimables paroles. Il lui remet un souvenir de cette réunion.
- C'est au tour de Monsieur le député **Philippe Vuillemin** de nous apporter le salut du Parlement cantonal.
Le président lui remet également, ainsi qu'à son collègue **Mathieu Blanc**, par ailleurs Président des sociétés lausannoises (USL), un souvenir de cette séance.
- Il remet également une petite attention à Monsieur **Beaufils**, Pdt des sociétés françaises de Suisse.

...

Il est temps de passer à la partie festive de la réunion, sous la conduite de **Daniel Bolens**, qui est l'organisateur de la logistique de ce jour.

Le président remercie à nouveau chacun pour sa participation et clôt l'AG à 12h20.